Datenschutz- und Einwilligungserklärung für den „Tag der Promotion 2021“ an der Graduiertenakademie der TU Dresden
1. [bookmark: _Hlk65759159]Zweck und datenerhebende Stelle
Mit der Einrichtung der Graduiertenakademie (GA) will die TU Dresden (TUD) ihre Nachwuchswis-senschaftler:innen während der Promotions- und Postdoc-Phase umfassend und individuell för-dern. Ziel der GA ist es, universitätsübergreifend optimale Rahmenbedingungen für Promovierende und Postdocs zu schaffen, um diese für herausragende Positionen in Wissenschaft, Wirtschaft und Gesellschaft zu qualifizieren. Die im Folgenden genannten Daten werden erhoben, um den „Tag der Promotion 2021“ durchzuführen, eine digitale Informationsveranstaltung rund um das Promovieren an der TU Dresden. Promotionsinteressierten und Promovierenden der TU Dresden wird so die Möglichkeit gegeben, sich für die Veranstaltung anzumelden und zur Veranstaltung eingeladen zu werden.
Verantwortlich für die Erhebung der Daten ist:
Graduiertenakademie TU Dresden
Mommsenstraße 7
01062 Dresden
E-Mail: graduiertenakademie@tu-dresden.de
Tel.: 0351 462 42241

2. Datenverarbeitung
Personen, die am „Tag der Promotion 2021“ teilnehmen möchten, können sich über ein elektronisches Kontaktformular, das auf dem Onlineportal www.tu-dresden.de/ga verlinkt ist, dafür anmelden. Mit diesem Formular werden folgende Daten erhoben und anschließend von der GA der TUD elektronisch, ausschließlich für oben genannte Zwecke, verarbeitet:
· Anrede*
· Vorname*
· Nachname*
· Fachbereich
· Einrichtung
· Status (Student:in, Absolvent:in, Promovend:in, anderer)
· E-Mail-Adresse*

Ich möchte am Eröffnungsprogramm teilnehmen:
Ich möchte an folgenden Workshops teilnehmen:
1.	Runde (10:15 – 11:00 Uhr) 
-	Financing Your PhD      
-	Good Scientific Practice
-	Wissenschaftliches Schreiben      
-	Promovieren an der TUD. Orientierung & Anmeldung
Folgende Fragen habe ich bereits zum Thema „Promovieren an der TUD. Orientierung & Anmeldung“: 

2.	Runde (11:15 – 12:00 Uhr) 
-	Promotionsfinanzierung
-	Gute Wissenschaftliche Praxis
-	Promotion … und dann? (Karriere) Perspektiven
-	Doing your PhD in Germany. A Guide for Internationals

Diese Daten werden nach Maßgabe von §14 des Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetzes (SächsHSFG) auf freiwilliger Grundlage erhoben. Die Angaben des Formulareintrags werden in einem elektronischen Datenspeicher gespeichert und zum Zwecke des Einladungs- und Teilnehmermanagements für den „Tag der Promotion 2021“ heruntergeladen. Für die genannten Daten zugriffsberechtigt sind ausschließlich Mitarbeiterinnen der GA, welche zur Geheimhaltung verpflichtet sind. Nach Durchführung des „Tags der Promotion 2021“ am 29. April 2021werden diese Daten gelöscht.

3. Freiwilligkeit und Widerruf
Die Anmeldung zum „Tag der Promotion 2021“ der GA der TUD sowie die damit verbundene Verarbeitung (Erhebung, Speicherung, Veränderung, Nutzung) von personenbezogenen Daten ist freiwillig. Die Einwilligung kann jederzeit ohne Angabe von Gründen widerrufen werden. Im Falle der Verweigerung oder des Widerrufes der Einwilligung zu den unter Punkt 2 mit * gekennzeichneten Daten ist die Teilnahme am „Tag der Promotion 2021“ der Graduiertenakademie nicht oder nur eingeschränkt möglich. Im Falle des Widerrufes werden alle personenbezogenen Daten, auf den sich der Widerruf bezieht, datenschutzgerecht gelöscht.

4. Datenübermittlung 
Eine Übermittlung der Daten aus Punk 2 an Dritte erfolgt nicht, sofern dies nicht anders gesetz-lich oder rechtlich bestimmt ist oder die ausdrückliche Einwilligung der betroffenen Person hier-zu vorliegt.  

5. Speicherdauer
Die Daten aus Punkt 2. werden elektronisch gelöscht, sobald diese zur Bearbeitung der Anmeldung zum „Tag der Promotion 2021“ nicht mehr nötig ist, die Veranstaltung abgeschlossen ist oder die Einwilligung zur Erhebung der Daten widerrufen wurde

6. Auskunftsrecht
Personen, die sich für den „Tag der Promotion 2021“ anmelden, dürfen jederzeit Auskunft über die zu ihrer Person verarbeiteten Daten sowie die möglichen Empfänger, an die diese Daten übermittelt wurden, verlangen. Ihnen steht eine Antwort mit der Frist von einem Monat nach Eingang des Auskunftsersuchens zu.

7. Datenschutzbeauftragter und Aufsichtsbehörde für den Datenschutz
Bei Fragen zum Datenschutz können sich die Betroffenen jederzeit an den Datenschutzbeauf-tragten der TU Dresden sowie an die zuständige Aufsichtsbehörde für den Datenschutz wenden.





Data Protection Declaration for the Advisory Services of the Graduate Academy of TU Dresden

1.Purpose and Data Collection Authority
Through establishing a Graduate  Academy (GA), the Technische Universität Dresden (TUD) aims to provide extensive and individual support to its young researchers during their doctoral and postdoc phase. The GA aims at creating ideal research and working conditions for doctoral candidates and postdocs throughout the university in order to qualify them for distinguished positions in science, economy and society. The personal data to be collected are necessary in order to offer the online information and networking event „PhD Day 2021“ to prospective and early doctoral candidates at TU Dresden who will be able to register and be invited to the event via the online registration form. 
The following authority is responsible for the collection of these data: 
Graduate Academy TU Dresden
Mommsenstraße 7
01062 Dresden
E-Mail: graduiertenakademie@tu-dresden.de
Telephone: 0351 462 42241


2.Data Processing
Who would like to attend the „PhD Day 2021“, can register online using the registration form which is available under www.tu-dresden.de/ga. With this form, the following data is collected and processed by the GA of TUD for the abovementioned purposes:
· Form of address
· Surname*
· Name*
· Subject area
· Institution
· Status (student, graduate, doctoral candidate, other)
· E-mail address*

These Data are collected based on §14 Sächsisches Hochschulfreiheitsgesetz (SächsHSFG) on a voluntary basis. The data entered into the registration form is stored in an electronic data memory and is downloaded for the purpose managing invitations and participations of the „PhD Day 2021“. Staff members of the GA have exclusive access to these data. All staff members are obliged to maintain secrecy. After the „PhD Day 2021“ has taken place, these data is deleted.



3.Voluntariness and Revocation
The registration to the „PhD Day 2021“ of the Graduate Academy of TUD as well as the involved processing of personal data (collection, storage, modification, use) is voluntary. The consent can be withdrawn at any moment without giving reasons. If the consent concerning the data specified under 2. with * is not granted or revoked, the attendance of the „PhD Day 2021“ is not or only partially possible. In case the consent is revoked, all personal data the revocation refers to will be cancelled according to data protection requirements.  

4. Data Transmission
The data specified under 2. will not be transmitted to third parties, except otherwise regulated by law or expressly permitted by the person concerned.

5.Storage Period
The data specified under 2. will be electronically deleted as soon as they are no longer necessary for the processing of the registration for the „PhD Day 2021“, the event has taken place or the consent regarding the respective data has been withdrawn.  

6.Information Right
Persons who register for the „PhD Day 2021“ may claim information on the personal data collected, as well as possible recipients to whom these data was transmitted at any time. They are due to receive an answer within a period of one month from the entry of their request for information. 

7.Data Protection Officer and Data Protection Supervisory Authority
[bookmark: _GoBack]The Data Protection Officer of TU Dresden and the competent Data Protection Supervisory Authority can be contacted at any time by persons concerned for the clarification of questions concerning data protection.
